
  

令和元年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 6回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     令和元年 6月 24日（月） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 40分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和元年第 5回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第２ 諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

５月２９日（水）就学指導委員会[教育委員会スタッフルーム] 

        三重県教育委員会人事監来訪[教育長室] 

３０日（木）鳥羽高校学校評議員会[鳥羽高校校長室] 

６月 １日（土）サンタバーバラ派遣中学生面接[市議会委員会室] 

    ３日（月）南勢志摩教育長会[三重県伊勢庁舎] 

４日（火）市へき地複式研究会総会[鳥羽商工会議所] 

６日（木）真珠議会[市議会本会議場] 

     長岡地区懇談会[相差女性等活動拠点施設] 

７日（金）退職校長会総会[かんぽの宿鳥羽] 

８日（土）鳥羽志摩中学校相撲大会[中央公園相撲場] 

９日（日）インターナショナルだよ 鳥羽の子どもたち 

[鳥羽小学校体育館] 

   １０日（月）三重大学前川教授来訪[教育長室] 

   １１日（火）特別市民講座（ホテルのシェフに学ぶ料理） 

[鳥羽高校調理室] 

南勢教育支援事務所長来訪[教育長室] 

         第１回菅島小学校学校運営協議会[菅島小学校] 

   １２日（水）武道振興会理事会[市民体育館] 

   １３日（木）東北大学 結プロジェクト授業参観[鏡浦小学校] 

         鳥羽高校ＶＲ授業[鳥羽高校視聴覚室] 

   １５日（土）三教組志摩支部定期総会[磯部生涯学習センター] 

第１回地球塾[ミキモト真珠島] 

   １８日（火）英語モデルスクール授業[安楽島小学校] 

   ２０日（木）寝屋子の島留学実行委員会[答志コミュニティアリーナ] 

   ２２日（土）小学校相撲大会[中央公園相撲場] 

２４日（月）市校長会[商工会議所] 

定例教育委員会[教育長室] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（教育長） 

(1)相撲大会（中学校 6月 8日、小学校 6月 22日） 

・小学校相撲大会の参加者は 115名で、4～6年生の約 3分の 1の児童が参

加し、多くの女子児童の参加し大会を盛り上げていただきました。相撲大

会は教育委員会生涯学習課スポーツ係で運営していますが、次年度からは

国体準備等により多忙となることが予想されるため、校長会へも要請し、

小体研、中体連、市相撲連盟等の各方面の協力も得ながら続けていきたい

と考えています。 

 

(2)サンタバーバラ交流事業 

・毎年男子 2名、女子 2名を派遣していますが、今年は 5名の男子生徒、

4名の女子生徒の応募があり、面接に参加した生徒（男子 3名、女子 3名）

からは積極的で意欲的な印象を受けました。例年、中学校の英語教員を

中心に引率をお願いしていますが、これから小学校でも英語教育が始ま

るということもあり、小学校教員にも経験していただきながら国際感覚

を身に着けていただきたいとの思いから、今年は小学校の先生に引率を

お願いしました。今後は、学校の先生に限らず、一般の方に引率をお願

いするということも検討していきたいと考えています。 

 

(3)鳥羽東中学校海洋教育 

・鳥羽東中学校では、海の博物館と協力して浦村町の海岸で生物等を採集

し学校での研究発表を行う等、理科の授業の中で海洋教育を進めており、

新聞等で取り上げられ注目を集めています。 

 

(4)鳥羽高校 VR授業 

・鳥羽高校で 6 月 13 日、東京の一流企業の技術者を講師として、鳥羽学

の授業の中でバーチャルリアリティ（VR）技術を使った地元海女文化を紹

介するコンテンツの制作に取り組みました。 

 

(5)不登校、虐待などの継続観察 

 <市内小中学校において、家庭環境に課題のある児童・生徒や見守りが必

要な児童・生徒について、学校教育課長より対応状況等の現状を報告> 

 

 

 

 



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市議会について 

（教育長） 

(1)一般質問 

 ・学校給食調理業務の民間委託<戸上健議員> 

中央共同調理場の民間委託を検討するに至った経緯、現況、方向性に

ついて答弁しました。 

 ・鳥羽市の教育の位置づけについて<濱口正久議員> 

教育の重要性に関する考え、来年度全面実施される小学校学習指導要

領と本市の取り組みや特色、子育て世代の移住・定住と教育等について

答弁しました。 

 

(2)補正予算（予算決算常任委員会で審議） 

・安楽島小学校、鳥羽東中学校におけるトイレ改修事業（国補助事業） 

 （安楽島小学校 31,468千円・鳥羽東中学校 27,954千円）[教委総務課] 

・幼児教育無償化に伴う事務費 2,235千円［教委総務課］ 

・「鳥羽市防災・減災プラン集」を活用した学校安全総合支援事業 

（県委託事業 577千円）[学校教育課] 

・答志小学校、中学校における人権コンサート等、子ども支援ネット 

ワーク・アクション事業（県委託事業 168千円）[学校教育課] 

 

４．今月のテーマ 

（教育長） 

(1)総合教育会議に向けて 

 ①日時：8月 2日(金)10時～ 

 ②内容(案) 

・教育大綱の確認 

 ・「途切れの無い、垣根のない支援」の体制づくり 

→特別支援、虐待などの生徒指導 

・英語教育の推進 

 

 

 

委員質疑確認・意見 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

２．(5) 不登校、虐待などの継続観察 

<児童・生徒の不登校の状況について各委員より質問があり、教育長及び学

校教育課長より、登校日数の考え方や不登校の状況、特別支援コーディネ

ーターの配置や児童・生徒、保護者への対応等について説明> 
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委員質疑確認・意見 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．(1)総合教育会議に向けて 

<主な意見等> 

●郷土学習について 

（委員Ｂ） 

  教育大綱については教育に関して網羅的に規定されていますが、鳥羽市

独自の教育目標や方針を規定していくことが必要と思います。 

（委員Ｃ） 

将来、たとえ子どもたちが将来市外へ出ていったとしても、鳥羽市を愛

する気持ちを持ち続けたり、鳥羽に戻ってきたいと思うことにもつながっ

ていくと思いますので郷土教育を進めていくことは大切なことだと思いま

す。 

（教育長） 

  教育長就任以来、外国語のコミュニケーション力と郷土教育を中心に進

めたいということを申し上げてきましたが、市長には、特に自尊感情や鳥

羽愛といったところの部分で重要性を共有していただいているという実感

はあります。海の博物館との連携や副読本による郷土学習、島っ子ガイド

の取り組み等、鳥羽市独自の取り組みも進んでいますので、大綱にどのよ

うに規定していくかについても話し合っていきたいと思います。 

 

●「途切れの無い、垣根のない支援」の体制づくりについて 

（委員Ｄ） 

支援の必要な児童・生徒への対応について、保護者や学校現場の声を市

長とも共有していく必要があります。 

（教育長） 

支援が必要な児童・生徒の保護者は就労に関して不安を持っていると感

じています。義務教育段階でどのような支援や体制作りができるかについ

て検討を深めていく必要があります。 

 

●英語教育の推進について 

（委員Ｄ） 

来年から新しい教科書が採用され、小学校でも英語の授業が始まります

が、英語教育の推進、英検チャレンジを進めていくためには、小学校教員

に対して英語教育の指導に関する研修を充実させていく必要があると感

じています。 
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件   名 
日程第３ 議案第 34号 

 菅島小学校学校運営協議会委員の委嘱及び任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第 8

条第 2項の規定に基づき、菅島小学校学校運営協議会委員を委嘱及び任命

します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 35号 

 鳥羽市学校評議員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第 13条の 3第 3項の規定に基づき、学校評議員

を解委嘱します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第４ その他 

１． 後援依頼【事後報告】について 

２． 後援依頼について 

３． その他 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について【事後報告】 

（1） 令和元年度明るい選挙啓発ポスター作品募集（第 71回） 

【前回：平成 30年第 5回】 

 

２．後援依頼について 

（1）第 15回ぎゅーとら杯少年柔道大会    【前回：平成 30年第 5回】 

（2）伊勢・渥美スポーツ交流第 14回伊勢市長杯学童軟式野球大会 

   【前回：平成 30年第 9回】 

（3）第 15回ＤＯＮ舞フェスタ「青少年健全育成よさこいソーラン 

・太鼓コンテスト」          【前回：平成 30年第 6回】 

 

（4）えがお研修会夏期実践講座「自閉症スペクトラムとこだわり行動への 

対処法」                【前回：平成 30年第 12回】 

（5）第 12回 JＡ杯スポーツ少年団バレーボール大会 

         【前回：平成 28年第 7回】 

（6）第 13回 JＡ杯スポーツ少年団野球大会  【前回：平成 30年第 6回】 

 

 

３． その他 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

午後 3時 40分  閉 会 

 

 

 

 

 


